



Defensoría del Pueblo de la Ciudad de Buenos Aires

Observación manifestación. 19/2/2026

Informe preliminar.

Ficha técnica

Lugar: Plaza Congreso.

Hora de inicio de la observación: 11:30 horas.

Hora de finalización de la observación: 19:00 horas.

Convocantes: asociaciones sindicales, organizaciones sociales y agrupaciones políticas.

Método de observación: mixta (observación directa y monitoreo de medios en tiempo real)

Breve descripción del operativo

Al comenzar la observación, se registró un extenso vallado en los alrededores del Palacio Legislativo, más amplio que el habitualmente dispuesto en otras manifestaciones que, entre otras arterias, abarcó Entre Ríos, Callao y Combate de los Pozos.

Dentro del perímetro, además de camiones hidrantes, pudo constatarse la presencia de más de 500 efectivos de la Policía Federal Argentina (PFA), la Gendarmería Nacional Argentina (GNA) y la Policía de Seguridad Aeroportuaria (PSA). También había efectivos motorizados.

Además, se advirtió la incipiente presencia de agentes de la Policía de la Ciudad de Buenos Aires, en las inmediaciones de la Avenida de Mayo, por donde avanzaban las columnas de manifestantes. En Montevideo y Perón había apostado un camión hidrante de esa fuerza, dos camiones de traslado y dos 4x4.

Alrededor de las 16.30 hs., la enorme mayoría había desconcentrado. Se generaron momentos de tensión, cuando un grupo minoritario empujó las vallas y comenzó a tirar objetos por encima.

Cerca de las 17.00 hs., primero el camión hidrante de Gendarmería Nacional y el de la Policía Federal después, arrojaron agua para alejar a la gente de las vallas. Además, se conformó un cordón de la primera de esas fuerzas detrás del



perímetro. Más tarde, también utilizaron gas pimienta altamente nocivo y un grupo de motos se posicionó para avanzar.

Alrededor de las 17.45 hs. nuevamente intervino el camión hidrante de la Policía Federal para alejar a las personas que quedaban. Media hora más tarde, tras la caída de una hoja del vallado, volvió a actuar dicho camión.

Al poco tiempo, salieron efectivos de la Gendarmería e infantería de la Policía Federal, secundados por las motos tirando balas de goma y nuevamente gas pimienta a mansalva para desalojar el espacio.

Características de la manifestación

Movilización pacífica. Avance de columnas por Avenida de Mayo y concentración en Plaza Congreso y Avenida de Mayo. Alrededor de las 14.45 concluyó el acto de las asociaciones gremiales convocantes, desarrollado en torno a un camión montado en Avenida de Mayo y Luis Sáenz Peña. A esa hora, continuaban llegando manifestantes. En el marco de la desconcentración, unas pocas personas golpearon las vallas y tiraron objetos detrás del perímetro.

Personas heridas

El Cuerpo de Evacuación y Primeros Auxilios (CEPA) atendió alrededor de 10 personas con heridas de distinta gravedad, y solicitó al SAME el traslado de una mujer en situación de calle alcanzada por un chorro de agua y afectada en su cadera. Entre todas las postas asistieron a unas 80 personas.

Personas detenidas

Siendo las 19 hs., se había constatado la aprehensión de 4 personas por parte de la Policía Federal cuya detención no había sido convalidada hasta esa hora. Además, la Policía de la Ciudad había retenido a otras personas en la calle, sin que pudiera verificarse el número y su situación a ese momento.

Conclusiones

1.- Hubo un despliegue desproporcionado de las fuerzas federales y locales, con relación a las características de la movilización.

2.- Hubo un uso excesivo e indiscriminado de la fuerza que incluyó el despliegue de camiones hidrantes, gas pimienta y balas de goma para desalojar la Plaza Congreso.

3.- Cuando la mayoría había desconcentrado, tanto la Policía Federal como la Policía de la Ciudad de Buenos Aires realizaron aprehensiones, en el marco de un avance desmedido sobre la Plaza Congreso y Av. de Mayo, con el propósito de liberar el lugar de manera forzada.